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【庁議結果_HP 版】 

区   分 内           容 

会 議 名 令和元年度 第１９回庁議 

日   時 令和元年１２月１７日（火）午前８時４５分から午前９時０５分まで 

場   所 庁議室 

件 名 

【報告事項】 

(1) 令和元年度市長奨励賞及び善行賞の授与について（総務部） 

(2) 令和２年第１回定例会会期予定について（議会事務局） 

(3) その他 

① 前橋市高校生模擬議会の開催について（教育委員会事務局） 

【報告事項】 

(1) 令和元年度市長奨励賞及び善行賞の授与について（総務部） 

総務部より資料に基づき説明 

※詳細については、添付ファイルを参照のこと。 

 

(2) 令和２年第１回定例会会期予定について（議会事務局） 

議会事務局より資料に基づき説明 

※詳細については、添付ファイルを参照のこと。 

 

(3) その他 

① 前橋市高校生模擬議会の開催について（教育委員会事務局） 

《指導担当次長》 

１２月１９日の高校生模擬議会では大変お世話になる。昨日、市立前橋高校から質問

要旨の最終版が関係部局長のもとに届いたかと思う。お忙しい中答弁を作成いただくこ

ととなり大変恐縮だが、よろしくお願いしたい。９時２０分開会なので、その少し前に

議場にお集まりいただきたい。詳細についてご不明な点があれば、私か、市立前橋高校

に直接お問い合わせいただければと思う。よろしくお願いしたい。 

 

 

【質疑等】 

(3) その他 

① 前橋市高校生模擬議会の開催について（教育委員会事務局） 

《政策部長》 

１時限目から３時限目まであるのか。 

 

《指導担当次長》 

そうである。３回ある。 

 

《政策部長》 

 １時限で何人質問するのか。 
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《指導担当次長》 

全部で６人である。１コマにつき２クラスで、１クラス 3 人ずつ質問する。 

 

《政策部長》 

１時限の授業は６０分か。 

 

《指導担当次長》 

 １コマ４５分の枠になっている。 

 

《市長》 

これは人権教育の観点なのか。社会教育の観点なのか。何を求めた教育なのか。アク

ティブラーニングということか。 

 

《指導担当次長》 

主権者教育の一環である。高校では「総合的な探求の時間」が始まっていて、究極的

には、子どもたちの思考力や判断力、表現力に結び付けたい。社会との関わりの中でで

きることを考えてきている。本市の中心市街地にフィールドワークに出て、いろいろ調

査したことをもとに、「こんなことができたら良いのではないか。」という提案型の質問

をすると思う。 

 

《市長》 

一問一答方式で、議会と同じように行うのか。 

 

《指導担当次長》 

 そうである。 

 

《市長》 

教育的観点でやる取組なのだから、いつものような議会における一般的な答弁ではな

く、どういう答弁をして子どもの成長を促すかという視点を持って、皆さんにも協力し

ていただきたい。わざときつい答えを返したり、逆に言えば、相手に反駁を促す回答を

したり。良い機会にしてあげたい。 

 

《指導担当次長》 

初めての試みなので、モデルのようになるのは少し難しいかもしれない。実現可能性

からすると、少し難しいような提案もあると思う。まずは高校生の発想の良いところを

褒めていただいたり、認めていただいたりしながら、実際にはこういうところに課題が

あるということもお伝えいただくと、彼らの勉強になると思う。そのあたりを汲みなが

ら、普段の答弁より少し長くなってしまうかもしれないが、ご協力お願いしたい。 

 

《教育長》 

 もし答弁で悩むことがあれば、ご相談いただければと思う。 
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《産業経済部長》 

先程、一問一答とおっしゃっていたが、高校生の感覚で、続けて２つ目の質問を行い

たいときは、模擬議会なのでありということでよいのか。それとも、一問一答なので、

一回質問したら一回答えて終わりとしてよいのか。 

 

《指導担当次長》 

時間に制約があることに加えて、学校では、一回の質問に対して一回の答弁という一

問一答を指導している。また、答弁を受けてその場で自分の言葉で返すというのは、高

校生にとってはかなり難しいと思われる。 

 

《産業経済部長》 

 基本は一問一答でよいということか。 

 

《指導担当次長》 

 そうである。 

 

《教育長》 

質疑と応答で５分としている。この前、市議会議員にも指導していただいており、時

間があれば最後に要望したらどうかみたいな話も出ている。答弁に対して高校生が要望

して終わるということもあり得ると思う。それはそれでよいことだと思う。 

先程、指導担当次長が言ったように、生徒は去年、まちなかに行って商店街の人にい

ろいろ聞き取りをしたり駅前を調べたり、前橋市をどうしたらよいかということを随分

探求している。あとは、共愛学園から指導していただいたり企業の人に話をしていただ

いたり、結構勉強してきていて、先々週あたりには模擬市長選挙もやっている。クラス

で代表者・市長を立てて、「まちをこういう風にしていきたい。」というのを主張した。

その主張が今回の質問のおおもとになっている。 

まちなかに水族館をつくりたいだとか、地下道をつくりたいだとかいろいろあるが、

なぜそれが欲しいと思ったのかということを汲んでいただいて、「そういう発想は若者

らしくて良いと思うけれども、実際にはなかなか難しいところもある。」というように

言っていただければありがたい。 

こういう高校生模擬議会は全国的にも珍しい取組だと思う。自分たちで考えたことを

主張する模擬議会はあるが、フィールドワークで探求してきて、模擬市長選挙で主張し

て、さらにそれを実際の議場で訴えるというのは、たぶん全国的にも特色ある取組だと

思うので、是非ご協力いただきたい。 

 

以上 

 

＊ 今後の庁議開催予定 

開 催 日 開催時間 場 所 

１月 ７日（火） 午前９時００分 庁議室 
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１月２１日（火） 午前８時４５分 庁議室 

２月１８日（火） 午前８時４５分 庁議室 

１２月の定例記者会見は２４日（火）午後 ２時００分から開催します。 

１月の定例記者会見は１０日（金）午後 ２時００分から 

２８日（火）午前１１時００分から開催します。 

 


